

## SORIA ELECCIONES AL CAMPO

# Asaja Soria denuncia que siguen fuera del censo 50 profesionales

## Es la única provincia junto con Segovia en la que han aumentado los votantes

IRENE LLORENTE YOLDI, SORIA

Asaja Soria denunció ayer que siguen pendientes de incluir medio centenar de profesionales agrarios en el censo de votantes para las próximas elecciones al campo, el 11 de febrero. El presidente de la organización agraria, Carmelo Gómez, que ya reclamó en su día que faltaban agricultores y ganaderos sorianos en el censo provisional de las elecciones, mostró ayer su más absoluta indignación al comprobar ahora que el censo definitivo apenas se ha movido, dado que la Junta tan sólo ha aceptado dos de las alegaciones presentadas, y son 2.404 los sorianos que podrán votar el próximo 11 de febrero, 44 más que el censo «oficial» de hace cinco años, 2.360, dado que «seguidos esperando que se incluyeran otras 50 personas que consideramos que tienen derecho a voto, pero la Administración no nos las admite», lamentó Gómez. Así, destacó que «se da la paradoja de que están fuera del censo profesionales del campo que han sido presidentes de la entidad y por el contrario pueden votar los monjes del monasterio de Santa María de Huer-  
ta».

A este respecto, Carmelo Gómez criticó la «chapuza electoral en cuanto a las formas y a los tiempos» que ha llevado a cabo la Junta de Castilla y León porque probablemente a la vuelta de la esquina habrá elecciones de representatividad nacional e increpó «los obstáculos que están interponiendo algunos funcionarios de la Administración, que alegan que no pueden perder el tiempo en estas cosas». Y es que si el requisito fijado por la Ley para poder votar es el de cotizar a la Seguridad Social como autónomo de la agricultura, los au-



Carmelo Gómez, presidente de la organización agraria Asaja en primer plano. L. ANGEL TEJEDOR

sentés son por lo general uno de ambos cónyuges en explotaciones en las que cotiza el matrimonio, y son también agricultores cotizantes que gestionan su explotación con una figura societaria. Desde la organización aseguran que el compromiso de la Administración fue el de contar con los cotizantes a la Seguridad Social, y luego no lo han cumplido. «Es el caso de los tres ganaderos que sostienen la producción de la Manteguilla de Soria y resulta que al estar en sociedad sólo tienen derecho a un voto», añadió. Por ese motivo, Asaja Soria

confía en que la Junta admita finalmente al medio centenar de profesionales agrarios como cotizantes a la Seguridad Social que de momento siguen fuera del censo.

Aunque el número de votantes ha crecido con respecto a hace cinco años, precisamente por el número de incorporaciones al campo que se han registrado en Soria con la crisis económica (un hecho que sólo se ha producido en la provincia y en Segovia, mientras que en el resto de Castilla y León ha descendido el censo), lo cierto es que se ha pasado de 45 mesas electora-

les en los anteriores comicios a las 27 que se habilitarán para el próximo 11 de febrero. La razón no es otra que la concentración de los agricultores y ganaderos en las cabeceras de comarca. «Para conformarse una mesa hacían falta nueve agricultores y ganaderos y en 18 mesas no llegaban, de modo que se ha optado por reunirlos por poblaciones», recordó Gómez.

Y es que tal y como señaló el presidente de Asaja Soria, si en años anteriores a la crisis la incorporación era de entre nueve y quince personas al año, en los últi-

**UNA «CHAPUZA Y PRECIPITADA»**

**Voto anticipado.** El sistema electoral permite el voto anticipado desde el 22 de enero al 5 de febrero, de modo que si el agricultor no puede ir a votar el 11 de febrero pueda hacerlo antes. Se colocará una urna en la Delegación Territorial de la Junta en Soria. Pero si luego quiere ir a votar, podrá hacerlo, y se retirará su sobre de la urna anticipada.

**Voto a siglas.** Con este sistema electoral se vota a siglas, no a personas, como se venía haciendo tradicionalmente en las elecciones a las Cámaras Agrarias Provinciales, donde los 25 puestos eran nominales. «Ahora en función de los votos cada organización elegirá a sus representantes».

**44**

Profesionales más en el censo agrario que hace cinco años. Ahora son 2.404 y entonces 2.360.

mos años se han registrado hasta más de un centenar al año de nuevos agricultores que se han quedado con las explotaciones familiares.

Aprovechó el presidente de Asaja Soria para recordar que la organización solicitará una moratoria del decreto sobre el abono del campo con purines, que se aplica desde el pasado 1 de enero, «para que los agricultores puedan ir sustituyendo la maquinaria que se necesita para enterrar más los purines». A su juicio «es una patada al ganadero en el culo del agricultor».

## El campo «respira» con los 50 litros por metro cuadrado de agua

### Para Gómez es necesaria una primavera lluviosa que garantice la campaña

ILL.Y. SORIA

«El campo está respirando por el agua que ha caído en los últimos días», señaló ayer el presidente de Asaja Soria, Carmelo Gómez, si bien insistió en que «no es la solución definitiva porque había mucha necesidad», ya que a su juicio «tiene que venir una primavera lluviosa para que las explotaciones tengan agua que garanticen la campaña».

Así, los 50 litros por metro cua-

drado que se han registrado en varios puntos de la provincia, tal y como constató la organización agraria ayer en rueda de prensa, «son un remedio para arreglar la situación del campo en la actualidad, una inyección que hemos tenido, pero que esperamos que siga en esa tónica en los próximos meses para conseguir salvar una temporada», y que la cosecha sea mejor que la última, que fue «desastrosa».

El embalse de la Cuerva del Pozo contiene actualmente 66,244 hectómetros cúbicos de agua, el 26,63% de su capacidad total que asciende a 248,776 hectómetros cúbicos. La semana pasada contenía 59,286 hectómetros cúbicos, el 23,83%. Pero todavía se encuentra a la mitad de las reservas del año pasado por estas mismas fechas, cuando recogía 136,817 hectómetros cúbicos de agua, el 55% de su capacidad.

## Con los alcaldes contra la despoblación

### El Congreso aprobó una PNL propuesta por Asaja

ILL.Y. SORIA

Asaja Soria mostró su apoyo al decreto contra la despoblación que firmaron 14 alcaldes el pasado 3 de enero en Gómara en la que fue la segunda jornada del grupo de trabajo que se constituyó en septiembre en Nomparedes. «Desde Asaja estamos trabajando contra la despoblación y apoyamos a todo aquel que en esta lucha no busque intereses particulares», añadió el presidente de la organización provin-

cial, Carmelo Gómez, y recordó que en octubre el Congreso de los Diputados aprobó una Proposición no de Ley (PNL) contra la despoblación rural a propuesta de las organizaciones agrarias Asaja Soria, Teruel y Cuenca, y que ahora buscan el desarrollo de la misma. Destacan la mejora de la PAC -basándose en el reconocimiento de las limitaciones de estos territorios-, el desarrollo de regadíos y el fomento del relevo generacional.